
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 27 июня – 1 июля 2022 г. 

 

Госдума поддержала инициативу областного Собрания о внесении 

изменений в Семейный кодекс 

  Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        Законопроект «О внесении изменений в статьи 89 и 90 Семейного 

кодекса Российской Федерации» принят в первом чтении. Проект закона 

внесен на рассмотрение Государственной Думы Архангельским областным 

Собранием депутатов. Ранее документ получил одобрение профильного 

думского комитета и Правительства Российской Федерации. 

         На пленарном заседании законопроект представили депутат областного 

Собрания Георгий Губанов и председатель Комитета Госдумы по вопросам 

семьи женщин и детей Нина Останина. Документ разработан в целях 

обеспечения условий жизни, необходимых для развития, воспитания и 

образования несовершеннолетних детей, а также направлен на 

предоставление содержания нуждающимся в материальной поддержке 

членам семьи. 

         – Сейчас право на алименты предусмотрено только для матерей. 

Требовать их выплаты через суд имеет право жена или бывшая жена во 

время беременности и в течение трех лет с рождения общего ребенка. 

Законопроект уравнивает в правах отца и мать, – рассказал Георгий Губанов. 

        Депутат пояснил, что Конституция Российской Федерации гарантирует 

равенство прав и свобод человека и гражданина независимо от пола. 

Согласно основному закону страны, мужчина и женщина имеют равные 

права и свободы и равные возможности для их реализации. При 

этомсудебная практика последних лет свидетельствует, что в России растет 

число случаев, когда дети остаются жить именно с отцом, сообщил автор 

законопроекта. 

 

Закинициатива Мособлдумы и Мосгордумы об ужесточении штрафов за 

выброс мусора из автомобиля принята во втором чтении 

Московская областная Дума  

 

        Госдума РФ приняла во втором чтении законопроект, который был 

разработан Мособлдумой совместно с Мосгордумой. Речь идѐт об 
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ужесточении штрафов за незаконный сброс мусора в неположенных местах. 

Ужесточение направлено на тех, кто привозит мусор в леса, парки и 

садоводческие товарищества и сбрасывает все лишнее там. 

        Закинициативой предложено дополнить статью КоАП РФ новой частью 

– за несоблюдение требований в области охраны окружающей среды при 

сбросе отходов из транспортных средств. Ответственность предлагается 

следующая: 

для граждан – от 10-ти до 15-ти тыс. рублей (повторно: 20-30 тысяч); 

для предпринимателей – от 20 до 30 тысяч рублей (повторно: 40-60 тысяч, с 

конфискацией транспортного средства); 

для юрлиц – от 30 до 50 тыс. рублей (повторно: 60-100 тысяч рублей, с 

конфискацией транспортного средства). 

         В случае, если нарушитель использовал грузовой транспорт (а также 

прицеп, трактор и другие самоходные машины) – штрафы будут ещѐ выше, 

так как и вред окружающей среде от них больше: 

для граждан – от 40 до 50 тыс. рублей (повторное нарушение – от 60 до 70 

тыс. рублей); 

для предпринимателей – от 60 до 80 тыс. рублей (повторно: от 80 до 100 тыс. 

с конфискацией грузового автомобиля или прицепа); 

для  юрлиц – от 100 до 120 тыс. рублей (повторно – от 150 до 200 тыс. рублей 

с конфискацией грузового транспорта). 

         Также предлагается ввести возможность штрафовать за нарушение, 

зафиксированное с помощью техсредств, имеющих функции  фото- и 

киносъемки, видеозаписи: 

собственник автомобиля, зафиксированный за выбросом мусора со своего 

т\с, получит штраф в размере 10 тыс. рублей, (в случае повторного 

нарушения – 20 тыс. рублей); 

в случае сброса мусора с грузового транспорта –  100 тыс. рублей (повторно: 

150 тысяч рублей). 

 

Севастопольские депутаты лишили Л.Д. Кучму звания «Почетный 

гражданин Севастополя» 

Законодательное Собрание города Севастополя  

 

         Вопрос о лишении Кучмы Леонида Даниловича, Президента Украины с 

1994 года по 2005 год, звания «Почетный гражданин города Севастополя» 

был рассмотрен на пленарном заседании Законодательного Собрания города. 

        Согласно действующему региональному законодательству парламент 

вправе принять решение о лишении лица звания «Почетный гражданин 
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города Севастополя» в случае совершения им действий, направленных на 

дискредитацию Российской Федерации. 

           Глава парламента Владимир Немцев подчеркнул, что высказывания 

бывшего президента не достойны звания «Почетного гражданина» города 

русской славы Севастополя. 

         Голосование за принятие постановления прошло в поименном режиме.  

 

Более 4 тыс. татарстанских семей смогут использовать средства 

маткапитала в программе социальной ипотеки 

Государственный Совет Республики Татарстан  

 

        Участники программы социальной ипотеки с 1 июля этого года смогут 

вновь использовать средства материнского капитала для оплаты взносов за 

жилье, приобретенное в рамках данной программы. Постановлением 

Правительства от 22 июня 2022 года «О внесении изменений в пункт 11 

Правил направления средств (части средств) материнского (семейного) 

капитала на улучшение жилищных условий» сняты введенные ранее 

ограничения. Одним из инициаторов принятия данного документа стал 

Государственный Совет Республики Татарстан.   

        Напомним, проблемы у семей республики, когда Пенсионный фонд 

России перестал перечислять материнский капитал в оплату квартиры, 

полученной по программе соципотеки, начались в октябре 2020 года после 

принятия Постановления Правительства РФ  №1706 «О внесении изменений 

в правила направления средств материнского капитала на улучшение 

жилищных условий». Кроме того, Госжилфонд при Президенте Татарстана 

не состоит в реестре банковских учреждений, что также накладывало «вето» 

на выплаты за «детские метры». 

        В результате внесенных Правительством РФ изменений успешно 

реализуемая на протяжении 25 лет в Татарстане схема работы перестала 

соответствовать предъявляемым требованиям, а участники программы 

социальной ипотеки лишились возможности использовать средства 

материнского капитала. 

         Парламент республики обратился к Председателю Правительства 

Российской Федерации Михаилу Мишустину о необходимости внесения 

изменений в принятые ранее Правила.   

Обращение Государственного Совета было поддержано, в Правила 

направления средств материнского капитала на улучшение жилищных 

условий внесены изменения.  В итоге более 4 тыс. семей Татарстана смогут 
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использовать средства материнского (семейного) капитала на приобретение 

жилья в рамках программы социальной ипотеки. 

 

Делегация Законодательного Собрания Карелии принимает участие в IХ 

Форуме регионов России и Беларуси в Гродно 

Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         Председатель Законодательного Собрания Карелии Элиссан 

Шандалович и председатель комитета по экономической и промышленной 

политике, энергетике и ЖКХ Леонид Лиминчук принимают участие в IХ 

Форуме регионов России и Беларуси. Работа форума разбита на 6 секций.  

          Элиссан Шандалович принимает участие в работе секции №2 

««Сотрудничество России и Беларуси в условиях новой международной 

климатической повестки», Леонид Лиминчук – в секции № 6  «Эффективное 

импортозамещение в Союзном государстве: проекты, стимулы, 

координация». 

 

Подписано соглашение о сотрудничестве 

Законодательное Собрание Калужской области  

 

        В рамках Девятого форума регионов Беларуси и России состоялось 

подписание соглашения о развитии взаимоотношений между 

Законодательным Собранием Калужской области и Брестским областным 

Советом депутатов.  

         Напомним, что на сегодняшний день действует 169 соглашений о 

сотрудничестве между 70 субъектами РФ и регионами Беларуси. На форуме 

подписано ещѐ 10.  

        – Важная роль отводится работе над сближением нормативно-правовых 

баз наших регионов. События последних месяцев, санкционное давление 

только активизировали интеграционные планы, – подчеркнул Председатель 

калужского парламента Геннадий Новосельцев.  

        – За прошлый год внешнеторговый оборот Калужской области с 

Беларусью составил 175,3 млн долларов и увеличился более чем на 17%. 

Беларусь заняла 16-е место среди внешнеторговых партнеров нашей области. 

Мы экспортируем: металлы, машиностроительную и химическую 

продукцию. Беларусь поставляет в регион мебель, оборудование, 

сельхозпродукцию. Возможности для сотрудничества расширяются, –

продолжил спикер парламента.  

         Отмечалось, что на территории региона белорусскими партнерами 

введено в эксплуатацию более 200 тыс. кв. метров жилья, в настоящее время 
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ведется строительство еще 60 тыс. кв. метров, а также нескольких школ и 

детского сада.  

        – Беларусь – надежный партнер. Помимо экономики, 

продовольственной безопасности и импортозамещения, мы планируем 

расширить взаимодействие в социальной сфере, в молодежной политике и 

охране окружающей среды, – рассказал Геннадий Новосельцев после 

подписания соглашения. 

 

О создании единой транспортной системы Астраханской области 

  Дума Астраханской области  

 

         На заседании комитета Думы Астраханской области по экономике и 

инвестиционной политике парламентарии обсудили более десяти вопросов, в 

том числе проект закона Астраханской области о перераспределении 

полномочий по организации регулярных перевозок пассажиров и багажа 

автомобильным транспортом между органами местного самоуправления МО 

«Город Астрахань» и областными органами государственной власти.  

         Необходимость государственного участия в организации пассажирских 

перевозок на территории региона была озвучена Председателем Совета 

Федерации Федерального Собрания РФ Валентиной Матвиенко в рамках 

проведения в 2021 году Дней Астраханской области в Совете Федерации ФС 

РФ. Стартовой площадкой для осуществления транспортной реформы в 

регионе стал город Астрахань.  

        Проектом закона предлагается перераспределение полномочий, которое 

позволит централизовать управление отраслью пассажирских перевозок 

общественным транспортом, а также будет способствовать в решении 

проблемы с администрированием работы перевозчиков, контролем 

расписания, сбором выручки, уплатой налогов и борьбой с нелегальными 

перевозками. Кроме того, создание единой маршрутной сети для города с 

одинаковыми требованиями и стандартами качества транспортного 

обслуживания населения обеспечит синхронизацию маршрутной сети и 

увеличит доступность общественного транспорта для астраханцев.  

         «Важно обеспечить прозрачный тариф и создать условия для 

комфортного и безопасного проезда, грамотно составить график движения 

транспорта. Маршрутки, которые есть сегодня – уйдут в прошлое. И на 

смену им придут современные автобусы – комфортные и удобные. 

Большинство из этих автобусов будут работать на природном газе», – 

отметила председатель комитета Любовь Плющенко.  
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Льготные налоговые ставки для социальных предпринимателей, 

применяющих УСН 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

заседание комитета по бюджету и налогам. Депутаты обсудили проект 

изменений в закон «Об установлении налоговых ставок для отдельных 

категорий налогоплательщиков, применяющих упрощенную систему 

налогообложения».  

         В условиях санкционного давления для социальных предпринимателей, 

применяющих упрощѐнную систему налогообложения, предлагается ввести 

льготные налоговые ставки с 1 января 2022 года по 31 декабря 2024 года: в 

размере 1% в случае, если объектом налогообложения являются доходы; в 

размере 5% в случае, если объектом налогообложения являются доходы, 

уменьшенные на величину расходов.  

        «На сегодняшний день более 300 предприятий в Нижегородской области 

зарегистрировано в реестре социального предпринимательства. Такой вид 

бизнеса несет важнейшую социальную функцию, он как способствует 

трудоустройству людей с ограниченными возможностями, так и помогает 

нижегородцам в непростой жизненной ситуации с решением обычных 

бытовых вопросов. Несмотря на непростую ситуацию в экономике, у 

социального предпринимательства должна быть возможность развиваться, 

поэтому снижение налоговой ставки для такого вида бизнеса стало одним из 

первых пунктов в региональном пакете мер поддержки экономики», –

отметил губернатор Нижегородской области Глеб Никитин.  

 

Для аэропортов и аэродромов будут установлены новые льготы по 

налогу на имущество организаций  

Законодательное Собрание Свердловской области   

 

        На заседании Законодательного Собрания принят закон «О внесении 

изменений в статью 3-1 Закона Свердловской области «Об установлении на 

территории Свердловской области налога на имущество организаций». 

          «Он дополняет областной закон положениями, предусматривающими 

установление налоговой льготы в виде права уплачивать налог на имущество 

организаций в меньшем размере, основания и порядок применения такой 

льготы для налогоплательщиков, которым принадлежат на праве 

собственности или хозяйственного ведения объекты недвижимого 

имущества, входящие в состав аэропортов и аэродромов. 
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          Новые налоговые преференции позволят обеспечить стабильное 

функционирование инфраструктуры воздушного транспорта в текущих 

экономических условиях, а также сохранить высококвалифицированные 

рабочие места, созданные в этой отрасли», – подчеркнула председатель 

Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. 

 

О развитии креативных индустрий в регионе  

Самарская Губернская Дума  

 

          Под председательством Елены Крыловой состоялось первое заседание 

общественной комиссии по вопросам культуры при комитете по культуре, 

спорту, молодѐжной политике и туризму. Обсуждали развитие творческих 

(креативных) индустрий и механизмов их поддержки на территории 

Самарской области.   

        Отрасль креативных индустрий находится на начальной стадии 

становления. 20 сентября 2021 года распоряжением Правительства 

Российской Федерации утверждена Концепция развития творческих 

(креативных) индустрий до 2030 года. Самарская Губернская Дума в декабре 

2021 года  приняла Закон «О развитии креативных индустрий в Самарской 

области», создающий новое правовое регулирование. 

        Эта тема активно обсуждается на федеральном уровне. Ожидается 

разработка федерального Закона, регламентирующего работу креативной 

индустрии, предприятий, самозанятых.   

         Елена Крылова подчеркнула многослойность понятия «креативная 

индустрия»: «Это касается не только и не столько школ. Охватываются 

многие сферы жизни: искусство, музыка, мода, дизайн, архитектура, кино, 

телевидение, новые медиа, издательское дело, журналистика, компьютерная 

графика, IT-технологии, профессиональное образование. Развивать их смогут 

государственные и коммерческие организации, самозанятые граждане – те, 

кто занимается народными промыслами, создает необычные фотографии, 

развивает любые другие направления, связанные с креативом.  

          Смысл нашего областного Закона – в том, чтобы создать индустрию 

людей, работающих в различных секторах креативного кластера. 

         Забирая лучшее из всех практик, мы будет создавать новое 

пространство, с опорой на когда-то наработанные модели, будем 

реализовывать ряд новых направлений».  
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Константин Толкачев провел встречу с руководителями 

территориальных объединений организаций профсоюзов ПФО 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

          В Доме Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан состоялась встреча Председателя республиканского 

парламента Константина Толкачева с руководителями территориальных 

объединений организаций профсоюзов Приволжского федерального округа.  

        На встрече Константин Толкачев сделал краткий экскурс в историю 

республиканского парламентаризма, рассказал гостям о взаимодействии 

депутатского корпуса с Федерацией профсоюзов Республики Башкортостан, 

о направлениях и потенциале сотрудничества. Говоря о взаимодействии с 

профсоюзами, Константин Толкачев отметил, что основные параметры 

сотрудничества определены в соглашении Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан с Федерацией профсоюзов, 

заключенном 7 октября 2020 года.  

        Председатель Федерации профсоюзов Республики Башкортостан Гузель 

Мирошниченко рассказала коллегам о законопроектах, внесенных 

Федерацией профсоюзов в Государственное Собрание в порядке реализации 

права законодательной инициативы. В частности, они были направлены на 

совершенствование республиканских законов «О старостах сельских 

населенных пунктов в Республике Башкортостан», «Об образовании в 

Республике Башкортостан», «О пожарной безопасности», «О налоге на 

имущество организаций».  

 

Стартовал Семнадцатый Слѐт общественных организаций и 

политических партий 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

          29 июня в Лосево начал работу Слѐт общественных организаций и 

политических партий Ленинградской области. Традиционно, уже в 

семнадцатый раз, его организатором выступает Законодательное собрание 

Ленинградской области. На этот раз слѐт посвящѐн Году культурного 

наследия народов России в стране и Году Команды 47 в регионе.  

        Участников Слѐта приветствовал  председатель Законодательного 

собрания Ленинградской области Сергей Бабенин: «Используйте этот Слѐт 

как возможность донести до депутатов, до представителей Правительства, до 

муниципальной власти свою точку зрения на проблемы и подсказать пути 
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решения. Потому что только такое согласие помогает выработать наиболее 

правильные решения. Такие встречи дают возможность почувствовать 

приоритеты проблем, учесть это при реализации наших законов, в процессе 

принятия бюджета, чтобы все обещания, которые дает власть, были 

подкреплены реальными финансовыми, материальными ресурсами, 

организационными и законодательными». 

        После официального открытия, пленарного заседания «Предупреждение 

и профилактика деструктивной пропаганды. Противодействие современным 

угрозам» и спортивных мероприятий Слет продолжился насыщенной 

вечерней программой. Состоялись три встречи участников с 

представителями власти. Первая прошла в формате «вопрос-ответ» с 

участием  лидеров общественных мнений. На второй сессии спикеры 

представляли разные ветви власти, но говорили об одном – о необходимости 

поддержки социально значимых проектов на территории региона. В рамках 

третьей встречи к присутствующим обратился председатель Избирательной 

комиссии Ленинградской области Михаил Лебединский напомнивший, что в 

2022 году в регионе пройдут 16 муниципальных предвыборных кампаний.  

  

Совет АКЗС по науке обсудил государственную поддержку отрасли в 

регионе  

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

       Государственную поддержку науки в Алтайском крае обсудили на 

заседании Совета по науке, наукоемким технологиям и инновационному 

развитию при Алтайском краевом Законодательном Собрании. Его провел 

председатель комитета АКЗС по образованию и науке Александр Молотов. 

        Бюджетные расходы на поддержку науки, инноваций и социологических 

исследований в 2022 году в Алтайском крае составляют 148,39 млн рублей. 

На региональном уровне действуют государственные программы 

«Экономическое развитие и инновационная экономика», «Развитие 

образования в Алтайском крае», «Развитие сельского хозяйства Алтайского 

края». Получает субсидию из бюджета как наукоград второй по величине 

город края Бийск (2022 год – 68,465 млн рублей).  

        Грантовая и конкурсная поддержка научной сферы составляет 42,7 млн 

рублей. Это премии Алтайского края в области науки и техники, гранты в 

рамках регионального конкурса с Российским научным фондом, а также ряд 

грантов на реализацию проектов в сфере сельского хозяйства, пищевой и 

фармацевтической промышленности, в здравоохранении и IT-технологиях. В 

крае также проводится ежегодный краевой конкурс «Проекты Национальной 
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технологической инициативы» и ежегодный краевой конкурс 

«Интеллектуальный капитал Алтая» и гранты в области здравоохранения. 

Отдельно финансируется Фестиваль науки Алтая (2 млн рублей). 

Выплачиваются стипендии молодым студентам и аспирантам разных 

направлений (2,312 млн руб.).  

          Важным для региона событием стало решение о создании Алтайского 

филиала Сибирского отделения Российской академии наук.  

        В прениях докладчики и выступающие внесли ряд предложений в 

резолюцию заседания Совета. Среди них – вопросы социальной поддержки 

ученых, развитие системы грантовых конкурсов, увеличение премиального и 

грантового фонда. Комитет АКЗС по образованию будет работать над этим 

вопросами при подготовке проекта бюджета Алтайского края на 2023 год.     

 

Депутаты изучили опыт Магнитогорского металлургического 

комбината в сфере промышленного туризма 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         Депутаты комитета Законодательного Собрания по социальной 

политике провели выездное заседание на площадке Магнитогорского 

металлургического комбината. Они познакомились с объектами социальной 

сферы ММК и изучили успешный опыт предприятия в сфере 

промышленного туризма. 

         Магнитогорск был включѐн в кластер промышленного туризма в рамках 

федеральной программы Ростуризма с 2019 по 2025 год. Проект «Стальной 

маршрут – экскурсии на ММК» посетили уже более 17 тысяч туристов, в том 

числе более трех тысяч детей. Сегодня на ММК работают семь туров. Для 

всех гостей предприятие гарантирует полную безопасность. Перед 

посещением промплощадки всех туристов экипируют средствами 

индивидуальной защиты, обеспечивают радио-гид-системой и проводят 

обязательный видеоинструктаж. 

          Областные парламентарии познакомились с работой двух 

стратегически важных промышленных производств. На предприятии 

отмечают, что, продвигая промышленный туризм, ММК выполняет важную 

социальную миссию, рассказывая о профессии металлурга и укрепляя бренд 

Магнитогорска как центра отечественной металлургической индустрии. 
 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


